

# 第15～17回議会報告会 アンケート結果

[アンケート回収数 47件]

内訳 第15回(安原地区) 8人

第16回(第一地区) 22人

第17回(内田地区) 17人

## 1 居住地

市内	43人	市外	3人
----	-----	----	----

## 2 性別

男性	38人	女性	7人
----	-----	----	----

## 3 年齢

20代	1人	30代	0人	40代	4人
50代	3人	60代	18人	70代以上	21人

## 4 時間

長かった	1人	普通	40人	短かった	0人
------	----	----	-----	------	----

## 5 資料

十分	19人	普通	23人	不十分	1人
----	-----	----	-----	-----	----

## 6 議会報告会の内容

わかりやすかった	27人	わかりにくかった	0人	どちらとも言えない	15人
----------	-----	----------	----	-----------	-----

## 7 議会報告会の評価

評価する	31人	評価しない	0人	どちらとも言えない	13人
------	-----	-------	----	-----------	-----

## 8 議会報告会の情報入手方法

議員から	4人	ホームページ	1人	議会だより	24人
広報まつもと	23人	新聞等	9人	その他	9人

## 9 議会だよりを読んでいますか

毎号読んでいる	22人	時々読んでいる	23人	読んでいない	0人
---------	-----	---------	-----	--------	----

## 10 市議会に期待すること

行政のチェック	20人	政策の実現	24人	市民との対話	24人
議会情報の発信	5人	その他	0人		

## 11 意見等（自由記述欄に記載された内容）

分 類	内 容
1 議会報告会に関して	<ul style="list-style-type: none"> <li>・もっと多くの方が参加できるよう、努力した方がよいのではないかと思います。</li> <li>・わかりやすい言葉で活発にしてもらいたい。</li> <li>・議会報告会大変有意義でした。</li> <li>・こまめに市民にわかるよう報告してください。</li> <li>・報告会次回もよろしくお願ひします。</li> <li>・議会報告会を続けてほしい。</li> <li>・各議員さんはもう少しつっこんだ説明ができるように！</li> <li>・答弁はもう少し明快に。ちょっと聞き取りにくいので。</li> <li>・予算に対する説明が不十分と思います。議決したからには内容まで充分把握しているべきと思います。</li> <li>・9月定例会の報告会なので、資料としてあるのは全部ではなく、不充分。議会だよりとあわせてでいいと思うが・・・もう少し詳しい資料でもいいのでは。</li> <li>・このような場をしていただく松本市議会はすばらしいです。毎議会開いてほしいです。</li> <li>・報告をお聞きし、議員の皆様が市民のことをよく考えて活動してくださっていることがわかりました。議員の皆様が協力して引き続きよろしくお願ひ申し上げます。報告会は今後も続けてくださいますようお願ひします。</li> </ul>
2 その他	<ul style="list-style-type: none"> <li>・1、議員定数の削減を再度実施されたい。（27名位に）</li> <li>・2、議員報酬を日当制に。（議会開会状況23年は80日）</li> <li>・子供のいじめ問題には学校、教育委員会にまかせることなく、議会として積極的にかかわってほしい。</li> <li>・第一地区内にある公園、（駅前記念公園・花時計公園）には小さい子供がちょっと遊べる遊具が何もない。郊外に行くには車で行かないとダメ。マンションが進出し、若い世代も増えており、今後も需要がでると思います。簡単な遊具でよいと思います。</li> <li>・議会だよりの発行が定例会後2カ月もたつての発行は遅い。</li> <li>・市営駐車場（Mウイング、商工会議所隣の）の利用者不満（利用料金が高い、補助券発行できないか）について、議員ご回答ありがとうございました。議員は「建設時の借金返済を利用者が負担するのか、利用しない人の税金で賄うかの問題」と仰いましたが、「？」です。利用者の料金だけで返済できているとは思えませんが？むしろ、P補助→施設利用増加→利用者の満足と近隣通行者、消費者増加を目指す方が良い選択だと考えます。</li> </ul>

分 類	内 容
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 請願等で国の政策に対する意見は採択しないのはおかしい。国の政策がおかしいから意見を伝えてほしいのだと思います。</li> <li>・ 市長選無投票はちょっとさみしい・・・飯山もなんだか・・・</li> <li>・ 今日第一地区町会長メンバーに市より新しい地域づくりについて説明があった。現実的には、行政サイドからの中央集権化と考えざるをえない。⇒ぜひ議会の方々もウォッチングを！</li> <li>・ 市議会と各地区の団体等の横のつながりをどのように今後対応できるのか意見。</li> <li>・ 新しく地域づくり課発足いたしました。現状で市議会の対応はどのようにするか。地区の担い手の人たちの育成をどのようにするか意見。議会でどのような考えを持っているのか。</li> <li>・ 議会だよりがこないと議案がわからない。事前にわかる方法はないのか望む。</li> <li>・ 産廃会社を公園化していただきたい。（一カ所にまとめる）</li> <li>・ 市民の利益になるよう頑張ってください。</li> </ul>